







Las fuerzas germanas que intervinieron en los combates, no eran inferiores a diez dreadnoughts modernos, diez cruceros, cincuenta torpederos, diez submarinos y numerosos pasqueros, buques auxiliares, transportes e hidroaviones. El día 17 el enemigo comenzó a desembarcar en la isla de Dogo. Once torpederos alemanes pasaron la noche del día 10 en la rada de Kreitads, sobre el litoral oriental de la isla Wuidson.

**El comunicado alemán.**  
**Acciones de artillería.-Fábrica incendiada. Graves desórdenes en Besarabia.**

Comunicado oficial del cuartel general alemán recibido esta madrugada: «En el frente de Flandes y Norte de Soissos, a pesar del mal tiempo, se celebraron fuertes acciones de artillería. En Oriente, hasta ahora, no acontece nada de particular. En Tolón hizo explosión una fábrica de pólvora, resultando varios heridos. En el Cáucaso han ocurrido graves desórdenes. El populacho saqueó los barrios latinos de la ciudad de Kustais, habiéndose proclamado el estado de guerra en la Besarabia. También ocurrieron graves desórdenes en varias ciudades por falta de víveres.

**La interpelación de Rubiere.**  
**Discurso del jefe del Gobierno.**

En la Cámara de Diputados se explicó la interpelación de Rubiere sobre la política general del Gobierno. Hablaban los diputados Banaonke y Ponche. A continuación el presidente del Consejo de ministros, sube a la tribuna y pronuncia el siguiente discurso: Dice que siempre había aplicado su fórmula constante, en no prolongar la guerra una hora más que las precisas, ni hacer la paz una hora antes de la conveniente. Llegaremos a la paz, cuando hallase reparado la violación del derecho. La Cámara rechazó el orden del día por 369 votos contra 95. El diputado Mixniffet, a continuación presentó una orden del día de confianza para el Gobierno, concedida en los siguientes términos: «Segura la Cámara de la estrecha inteligencia que existe entre los países aliados, tanto en el terreno diplomático como en el económico y militar, ha decidido no apartarse un ápice en su tarea de la defensa nacional, a pesar de los recientes escándalos. El Comité de justicia proseguirá imparcialmente su obra de dirigir un homenaje de reconocimiento y gratitud a nuestros Ejércitos y conceder nuestra confianza al Gobierno.

Con las manos alzadas se aprobó por una enorme mayoría. Durante el debate Ribot, estuvo en el banco de los ministros, a pesar de los rumores que circulaban sobre su dimisión. La Cámara aprobó una proposición invitando al Gobierno para que ponga en el panteón de hombres ilustres una inscripción a la perpetua memoria del capitán Gu-guer. Después de oír la Cámara al diputado republicano Rubiere su interpelación sobre la política general del Gobierno, le invitó a que expusiera su programa. Después de la intervención de los diputados Bonanowki y Plech, el jefe del Gobierno subió a la tribuna para contestarles.

**Evacuación de Petrogrado.**  
**El Gobierno ruso a Moscú.- Congreso de israelitas.**

Vista la situación estratégica que encierra Petrogrado en la zona de guerra, el Gobierno ha tomado las medidas para evacuar la capital, nombrando una comisión para este efecto. El Gobierno se trasladará a Moscú, donde funcionará la asamblea constituyente. Se están ultimando los preparativos para la organización del congreso de israelitas de Rusia que se reunirá el mes de Mayo. Este tiene por objeto dar a conocer a la asamblea constituyente las reivindicaciones judías y preparar la exposición de sus aspiraciones para el Congreso de la Paz. Los socialistas contra el gobierno de Painleve. Los diputados socialistas se reunieron antes de la sesión de la Cámara y acordaron votar contra el Gabinete de Painleve. Sangriento complot contra los funcionarios británicos. Comunican de Chicago a Londres que durante las sesiones del proceso contra José Iocostein, acusado de haber formado en los Estados Unidos un complot contra la India, un testigo declaró que el complot era para asesinar a todos

los funcionarios británicos que combatían la agitación revolucionaria de la India.

**Plaza evacuada.**  
Dicen de Petrogrado que en previsión de un desembarco de tropas alemanas, los rusos han comenzado a evacuar la plaza de Preval.

**Campaña contra un consejero.**  
**La visita del Kaiser a Constantinopla.-El Japón e Inglaterra.**

Dicen de Ginebra que se ha iniciado una campaña contra el consejero federal Mr. Adorlova. Esto ha provocado gran indignación. De Amsterdam comunican que al ofrecerse el Kaiser a visitar Constantinopla y Sofía, un periódico reproduce la conversación que sostuvo Guillermo II. Dijo el Emperador de Alemania que Inglaterra había perdido irremisiblemente a su aliado el Japón.

**Para después de la huelga.**  
**Servicio de correos aereo.**  
La prensa inglesa anuncia que después de la guerra se establecerán servicios aéreos de correos. Para comunicarse el Gobierno utilizará los aeroplanos.

**Furor en los judíos rusos.**  
**Provocando la matanza.**  
Aprovechando la ignorancia de la población rusa algunos elementos sospechosos propalan la idea de que los judíos son los causantes de todos los males que sufren los rusos. Estos intentan provocar matanzas de judíos. Los israelitas de Petrogrado están aterrados.

**Cambio de Cartera.**  
En Londres circula el rumor de que Churchill dejará el ministerio de Municiones, encargándose del de Aviación.

**Propuesta del Gobierno holandés al americano.**  
El Gobierno holandés ha propuesto al norteamericano un plan, según el cual los Estados Unidos utilizarán todo el tonelaje holandés que actualmente se encuentra en los puertos americanos, y que se eleva a cuatrocientas mil toneladas, a condición de que se envíen productos americanos a Holanda, pero fuera de la zona de guerra. Se desconoce todavía la decisión del Gobierno yanqui.

**Protesta contra la agencia Wolf.**  
Toda la prensa alemana publica artículos de protesta contra la agencia Wolf que ha dirigido a un periódico una circular proponiendo que se publiquen extensos discursos de hombres de Estado de países enemigos.

La suscripción para el empréstito de guerra alemán terminó ayer.

**Consejo de ministros**  
**Homenajes a Primo de Rivera y Marina. Reparto de las cantidades suscriptas por los sucesos de Agosto.-Ponencia sobre la acaparación.-El tráfico terrestre y marítimo.-Las tarifas.-Crédito para el Censo.-Fiscal del Tribunal de cuentas. Otros altos cargos.**

El Consejo de ministros terminó a las siete de la tarde. Nos manifestó el Sr. Dato que todos los ministros rindieron un gran dioso homenaje de consideración al marqués de Estella por las circunstancias difíciles en que habiase encargado de la cartera de Guerra, prestando excelentes servicios al país. También elogiaron la actitud del general Marina al aceptar el cargo. Se nombró una ponencia, constituida por los ministros de la Gobernación, Guerra, Marina y el gobernador del Banco de España, para verificar el reparto de las cantidades recaudadas por la suscripción para socorrer a los víctimas de los pasados sucesos y premiar los servicios especiales que se ejecutaron con ocasión de los mismos. Igualmente se nombró otra ponencia, integrada por los ministros de Hacienda y Fomento, la cual se encargará de estudiar el decreto sobre la acaparación de todo género de subsistencias. Se aprobó un decreto para el establecimiento del tráfico fijo. Para descongestionar el terreno, se crean agrupaciones en el Cantábrico, en el Sur y en Levante. Cada una de éstas, comprende sus respectivos puertos y una zona de influencia del interior. El tráfico de puerto a puerto tendrá que ser por mar, salvo para la gran velocidad y los artículos alimenticios. El comité del tráfico marítimo regularizará el comercio de cabotaje, organizándolo con los buques que

lo realicen, y destinando al mismo lo que sean necesarios. Se insertarán en el decreto las tarifas de cabotaje, las cuales serán similares ó inferiores al tráfico terrestre. Los fletes para el carbón no excederán en ningún caso de los señalados en la categoría cuarta. Los buques que transporten carbón tendrán derecho a llenar las carboneras a los precios de tasa. A los navieros se les obliga a asociarse para los efectos de este decreto. Aprobóse un crédito de cien mil pesetas para los trabajos del Censo por el Instituto Geográfico y otro de frescantes mil para pago de pluses y premios al cuerpo de Seguridad. Se acordaron los nombramientos de D. Dario Bugallá, fiscal del Tribunal de cuentas; Sr. Saguier, para la Dirección de Prisiones y Santacruz, para la de Agricultura. Es inexacto que en el Consejo se tratase de la creación de un ministerio de subsistencias.

**Noticias del día Madrid.**  
**El submarino escapado de Cádiz, se reintegra a este puerto.-El diputado Beltrán y Musitu.-La Trasatlántica suspende el servicio a América?. Estrenos.**

Noticias de origen autorizado, aseguran que el Kaiser ha ordenado al submarino que se evadió de Cádiz, que se vuelva a ese puerto con toda la tripulación. El comandante ha declarado a las autoridades alemanas, para justificar la evasión, que no entró avariado en Cádiz, sino por falta de gasolina y siempre pensó evadirse, porque no creyeron en Alemania que pretendía eludir los peligros de la guerra, buscando descanso. Procedente de Barcelona ha llegado el diputado Sr. Beltrán y Musitu, trayendo las ponencias de la segunda y tercera asamblea de parlamentarios. En el Congreso ha circulado el rumor de que la compañía Trasatlántica se propone suspender el servicio de vapores con los países americanos que han intervenido en la guerra, caso de que Alemania declare zona bloqueada las costas de dichas naciones. En el teatro Cómico se estrenó la revista escrita por varios autores, titulada «A pié y sin dinero». Obtuvo un buen éxito. En el teatro Marín se estrenó la zarzuela de Tristán Larios y el maestro Jerónimo Jiménez, «El Zorro». El éxito que alcanzó fué franco y entusiasta.

**Provincias.**  
**BARCELONA**  
**Llegada de naufragos.-Treinta mil mantas para Francia.-De arribada forzosa.-Conferencia de Cambó.-Mujer arrollada por una máquina. Un suicidio.-La familia de Marina. Obreros textiles en huelga.**

Han llegado tres naufragos del vapor inglés que ha sido torpedeado frente al cabo de Palos. Una importante fábrica barcelonesa ha cerrado trato con la intendencia francesa para fabricar 30.000 mantas. De arribada forzosa ha llegado el vapor español «Ermodo», que en alta mar fué embestido por el buque francés «Ville Tamalase», causando graves averías. Para evitar el naufragio arrojó mucha carga. Ambos navegaban con las luces apagadas. El marqués dará una conferencia Cambó, «leader» del regionalismo. Una locomotora, que se encontraba haciendo maniobras, arrolló a una mujer de sesenta años, matándola instantáneamente. En la calle Bojelet, número 3, la joven Concepción Marquina, de veintitrés años, se arrojó del balcón de un cuarto piso a la calle, falleciendo al ser trasladado a la Casa de Socorro. Ha marchado a Madrid la esposa é hijos del general Marina. En la estación, les despidieron las autoridades civiles y militares. Los obreros de la fábrica de tejidos Puch y Compañía y Martí y Palles, de Tarrasa, se han declarado en huelga pidiendo aumento de salario y modificación del régimen interior de la fábrica, a pesar de no haberse recibido notificación oficial del levantamiento de las garantías constitucionales. FERROL. El vapor noruego «Hura», Espérase al vapor noruego «Hura», que hace un año fué atacado por los submarinos alemanes, dejándole abandonado por creer hundido. El buque quedó entre dos aguas, recogiendo unos vapores de pesca, correspondiendo a los tripulantes la buena parte del valor del buque.

Por ignorarse el paso del comité de huelga, no salieron a saludar a la estación numerosos intelectuales que se proponían hacerlo. Irán a Cartagena para saludarles en el penal. CADIZ. Naufragos a Marsella.-Llegada de un trasatlántico.-Bioqueo no confirmado. Han marchado a Marsella treinta y seis naufragos del vapor japonés «Nickosan Maru». Llegó el trasatlántico «Isla Panay», con numerosos marineros y maquinistas portugueses, embarcados en Nueva York. La delegación de la compañía Trasatlántica ha recibido un telegrama diciéndole que es inexacto que Alemania haya declarado el bloqueo a las costas de los Estados Unidos y Cuba. La Trasatlántica mantiene las salidas y entradas en los puertos a las fechas anunciadas. VALENCIA. Homenaje a un periodista.-Apertura de sociedades. En sesión extraordinaria el Ayuntamiento hizo entrega al periodista valenciano, Maximiliano Thoms, el título de hijo adoptivo. A este acto asistieron las bandas y nutridas comisiones de todos los círculos y centros. El ilustre escritor pronunció un sentido discurso, agradeciendo el homenaje. En nombre de la ciudad el alcalde besó el frente del distinguido hijo adoptivo. El Gobernador civil tiene redactadas las imprescindibles diligencias para decretar la reapertura de todas las sociedades que fueron clausuradas con motivo de los últimos sucesos. PALENCIA. Un barreno.-Muertos y heridos. En las obras de reparación del puente del pueblo de Carrión, estableció un barreno de dinamita, matando a cuatro obreros. Otros tres resultaron gravemente heridos. SAN SEBASTIAN. Regreso de Doña Cristina. Parece ser, que la reina doña María Cristina, regresará a Madrid en los primeros días de Noviembre. VALLADOLID. Coronación de la Patrona. Con motivo de la coronación de la Virgen, patrona de esta ciudad, reina una extraordinaria animación. El ministro de Gracia y Justicia, se hospedaría en el Gobierno civil. Cuatro Prelados, han llegado ya y se esperan tres más. CORUÑA. Los naufragos del «California».-Veleto hundido. Ha llegado un bote con diez y nueve tripulantes y un oficial del vapor inglés «California» de 567 toneladas, que fué torpedeado el día veintisiete a 150 millas del Norte del cabo Ortegal. En el puerto de Malpica arribaron dos botes con cuarenta y ocho tripulantes, entre ellos el capitán y la camarera del mismo vapor. Ignórase el paradero de otro bote que conducía 25 tripulantes. El cónsul de Inglaterra envió a Malpica un automóvil para recoger a los naufragos. Al buque lo hundió un torpedo, pereciendo cinco tripulantes. El día 16 fué hundido a 59 millas del Norte del cabo Villano el velero norteamericano «Jeine Ibigther» de 647 toneladas. Procedía de Nueva York y se dirigía al Havre con cargamento de aceite. Nueve tripulantes arribaron a Mijia. ZARAGOZA. El concurso de bandas. Continúa el concurso de bandas municipales. Ganó el primer premio la banda municipal de Teruel. El segundo la del hospicio de Zaragoza. En el concurso de bandas de menos de 25 ejecutantes, ganó el primer premio de 2 500 la agrupación de Santa Cecilia, de Logroño. El segundo, la banda municipal de Aguarón. RIVERA.

# Aguas Azoadas

Curación del asma y de los catarros bronquiales de la nariz y de la garganta. Usando las inhalaciones azoadas se evitan toda clase de catarros de las vías respiratorias. El agua azoada es el mejor estimulante del apetito. Venta del agua en sifones. Para más detalles, dirigirse a la droguería de Villalobos, calle del Doctor Riesco, 32 y 34 (frente al Banco de España), ó en el establecimiento de Aguas Azoadas, calle de Zamora, números 24 y 26.



¿.....?  
-Si señor, BAZAR COLON, plaza de la Libertad, número 11, esquina a Pérez Pujol, allí me visto y me calzo yo. ¿.....?  
-Buen corte, buen género y barato. ¿.....?  
-Inmenso surtido en artículos de invierno. ¿.....?  
-Capas, trajes, gabanes, pellizas, impermeables, paraguas, calzado, mantas, mantones, bufandas, tapabocas, chales, toquillas, etc., etc. ¿.....?  
-Todo lo que necesites en ropa blanca y género de punto, alhajas, relojes, artículos de bisutería y objetos para regalo. ¿.....?  
-Más de un 25 por 100 de economía en todo lo que compres. ¿.....?  
-Si, sf. BAZAR COLON, plaza de la Libertad, número 11, esquina a Pérez Pujol.

## Aprovecharse

Ultimos días de la gran liquidación de calzado por dejar el negocio. Doctor Riesco, núm. 4 (Junto al arco de la Plaza Mayor) SALAMANCA 6-3



## ¡Vinicultores!

Aplicad el VINIFICADOR SULFI-FOSFORICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces ó abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol. Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países. Un kilogramo es suficiente para 2 300 kilos (200 arrobas) de mosto y cuesta NUEVE pesetas. Medio kilogramo 1.150 kilos para (100 arrobas), cinco pesetas. Folletos explicativos y pedidos a la administración de LA IN- FORMACION AGRICOLA. Almirante, 19. Madrid. 120-a-26

## ¡Señora!

Visite Ud. el domingo, 21, la segunda exposición de sombreros de la CASA SCHNEIDER. En ella encontrará lo más nuevo y elegante para la presente estación. Se reciben modelos todas las semanas. Reformas, copias de modelos.—Prior, número 6.

